

La romancière Colette célébrée pour les 150 ans de sa naissance

Châteauneuf-sur-Cher

Sous l'impulsion du collectif de Château9, trois temps forts consacrés à Colette, la romancière (1873-1954), ont été organisés pour célébrer le 150^e anniversaire de sa naissance. Pour l'occasion, Marie-Céline Lachaud, auteure du livre *Colette à 20 ans*, paru aux éditions Diable Vauvert dans la collection "À 20 ans", avait fait le déplacement de la région bordelaise pour passer une journée à Châteauneuf-sur-Cher. Dans un premier temps, l'autrice a dédié son livre le matin à Presse et loisirs, rue de la Chaussée. Son ouvrage raconte comment Sidonie-Gabrielle Colette est devenue Colette. En 1893, Colette a 20 ans. Ses parents, ruinés, cherchent à la marier à un bon parti. Son mariage avec Willy, critique parisien en vue, va la propulser dans le milieu artistique et littéraire de la capitale. Son mari la trompe. Pour le reconquérir, elle s'impose une nouvelle façon d'être, moderne et insolente, qui fait sensation dans les salons. Willy lui demande d'écrire ses souvenirs. Ce sera l'immense succès des *Claudine*. Marie-Céline Lachaud a ensuite présidé l'inauguration du massif de roses Colette planté dans le jardin de la Villa des Roses, des roses offertes par les pépinières Dima, de Bourgogne. La pancarte de type botanique a été dévoilée par l'écrivaine en personne, accompagnée de Catherine Clavier, présidente du collectif de Château9. Sur celle-ci, financée par l'association, on peut lire une citation des *Claudine* : "Vous

n'imaginez pas quelle reine de la terre j'étais à douze ans". La journée s'est conclue par une conférence au cours de laquelle Marie-Céline Lachaud a raconté, à travers la vie et l'œuvre de Colette, comment la jeune provinciale est devenue une écrivaine à succès pendant toute la première moitié du XX^e siècle. Deuxième femme présidente de l'Académie Goncourt, après Judith Gautier en 1910, entre 1949 et 1954, Colette a été la première femme en France à recevoir des funérailles nationales.

PP.



Marie-Céline Lachaud, intarissable sur la vie de Colette lors de sa conférence.